
行 政 視 察 報 告 書

長浜市議会議長  草野 豊様

長浜市議会議員

私が出席した次の行政視察の結果について報告します。

1.視察等名  令和 3年度 会派恵風会行政視察

2.視察期間  令和4年 1月 6日 (木)   _
3.視察場所及び目的

①滋賀県県東近江市 ・空き家、古民家再生について

`1持続可能な地域づくりへの支援体制について
。課題解決の取り組みについて
。今後の体制づくりについて

令和 4年 1月 7日

夜キ溶

記

長浜市でも増えてきた空き家をい力Wこ活用し、人口増加につなげていく力ぉま

をい力Чこ活気ある町に変えていく力ち1成功事例から学びことを目的とする。

りは 2020は じ に しる 」8月 I

くの人が地域再生の成功例として、 なかつたそうである。視察が絶え

そこで、「集落丸山」のようなことが、卿 ||でもできないものか !という声が上が
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いくつもの問題点が浮き彫りにならた。皆、仕事や本業があるので、

しても限定的である。リーダーとして働ける人、実働できる

的に盛り上がっても、続かない活動であれば立ち上げるエネルギーが知駄になってし

まう。続く体制を組み立てる、続く道理があるか評価する。メンバーが続けたい動機

を持てる力ち それらの下地を整えるのは、時間とエネルギーがかかることもと

たことで(メ ンバーの意見やアイデアが出るよ

手伝えるに

人が確保できる力も一時

そこで、定期的な話し合いを持て

うになった。「人間らしい感動を味わえる里」というフレーズが生まれた。ま

な活動計画を立て実施し、先進事例視察、物件の調査と活動計画を立て、運営体制づ

の こ

長浜市における空き家対策についても、ホテル化するのか、定住してもらうの

力ぉ そのメリット・デメリットについても考える必要がある。定住の場合住民が増え

の し た り い ち ホテノ 頂Fし ｀

ないからこそ良い人間関係が築けるともいえる。最初が月千Jいであると

また箕川地区の場合、民間がイニシアティブを握り(困つたときに行政に相談す

るというスタイルが確立できていて、常に民間主導であり続けたことが、成功に繁が

ったように思える。ビジョン先行で、失敗しても話し合い、くじけない姿勢、風通し

の良い環境が モヽチベーションに繋がつているとも感じ々 。

ア
」 の :、

今後ヽ他市の例を参考に、よい例だけに目を向けるのではなく、失敗例を参考にする

とにより課題解決の参考にしたいもまた、いろんな人の意見が聞ける風通しの良し

ミ
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